

光る風

市川市立下貝塚中学校
学校だより No.8
令和5年12月1日



～貝塚の地から～

学校教育目標「豊かな心と知性あふれる生徒の育成」～自己理解・自己決定・自己実現～

「雪中松柏」

校長 浅原 慎介



【学校 HP はこちらから】

冬の訪れと共に今年も残りわずかとなりました。この時季にふさわしい言葉として、『雪中松柏』（せっちゅうしょうはく）という四字熟語を紹介させていただきます。

『雪中松柏』とは、志や主義が固いことを表す四字熟語です。松や柏の葉は、寒さの厳しい雪の中でも色が変わらないということに由来しています。

中学時代は、自分自身を客観視する視点が養われていく時期であるため、「自分と他人を比較しやすい時期」だと言えます。その中で、ともすれば他人からどう見られているのかが気になり、他者と異なる部分に関して「こんな自分ではだめだ、嫌われる」「恥ずかしい」など、ネガティブな気持ちを持つことがあるのではないのでしょうか。

みなさんに心に留めておいてほしいことは、自分自身の価値を明確にすることの重要性です。「人とは違う」ことをマイナスではなく、自分の強みとしてプラスに捉える力を大切にしてください。

冬休み中は、改めて自分自身と向き合い、これまでの学びや経験を振り返る良い機会となります。新たな目標を見つけたり、自分の強みを再確認したりすることで、新年に向けての意気込みを高めてください。短い休みとなりますが、皆さんがリフレッシュし、自主自律の精神を一層深めながら、新たな年を迎えられることを心より願っています。

【目指す学校像】

- (1) 夢や希望を育み、笑顔かがやく学校
- (2) 安全で清潔な学校
- (3) 保護者や地域と連携し、相互理解に努める学校



【目指す生徒像】

- (1) 母校に誇りを持ち、夢の実現に向け、挑戦する生徒
- (2) 豊かな心と社会性を備え、調和のとれた健康な生徒
- (3) 個性を認め合い、自他の「生命」を大切にす生徒

12月の主な行事予定

※現時点での予定であり、今後変更となることもございます。

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|--------------|----------------------|--------------|--------------------|---------------------|---------------|
| | | | | | 1 思春期講演会 (1年) | 2 オープンスクール |
| 3 | 4 振替休日 | 5 | 6 学校運営協議会 | 7 | 8 | 9 |
| 10 | 11 | 12 | 13 | 14 職業教室 (2年) | 15 | 16 |
| 17 | 18 2年保護者会 | 19 1年保護者会 給食終了 | 20 | 21 大掃除 職員会議 | 22 終業式 | 23 |
| 24 | 25 | 26 学校閉庁日 | 27 学校閉庁日 | 28 学校閉庁日 | 29 学校閉庁日 | 30・31(日) |

【東京下町校外学習（1学年）】

写真は割愛させていただきます。

○10月31日（火）「東京下町校外学習」

（上野、浅草方面）が行われました。

午前中は、藍染めなどの体験学習、午後は上野の動物園や博物館や仲見世通りなどの見学を行いました。

私の校外学習の感想は、まず頑張ってくれたほかの実行委員の人と班長に感謝をしたいと思います。1年生（みんな）の校外学習がより良くなるように特にたくさんの時間を使ってくれたからこそ、これほど良い校外学習になったと思います。

次に、特に大きな事件事故、災害などの問題なく終わったことがとても安心しました。先ほど例に挙げたものは運もありますが、学校の外にでるということは危険なこともあります。なので、皆が無事に家に帰ることができて、とても良かったです。

最後に、これは校外学習の感想とは少し違うかもしれませんが、自由になるためにルールを守ってほしいです。今回の校外学習では、とても自由に行動することができました。それは私たち1年生のことを先生方が信頼してくれているからこそできたことだと思います。なので、これからしっかりとルールを守れば、来年はさらに自由になるかもしれないので、私も皆さんも頑張りましょう。

（1年校外学習実行委員 ○○○○）

【鎌倉校外学習（2学年）】

写真は割愛させていただきます。

○11月10日（金）「鎌倉校外学習」が行わ

れました。

北鎌倉駅周辺から鎌倉駅周辺を範囲として、銭洗弁天や佐助稲荷、高德院、長谷寺などを巡り、歴史を身近に感じる1日となりました。

はじめましての人は初めまして！2年校外学習実行委員長中村優月です！

今年の2年の校外学習は鎌倉に行きました。班別行動がメインとなって、各班事前に下準備をしっかりとしました。自分たちはどこのお寺を何時に回るのか、お金はいくら持っていけばいいのかなどの先生から決められていないことを自分たちで決めるというのは初となり、試行錯誤しながら気合を入れて当日に挑みました。当日、天候が少し悪くなりましたが全班ほぼ予定通りに鎌倉をめぐることができました。校外学習明けの月曜日では鎌倉での思い出を友達と話している人がたくさんいました。実行委員として楽しそうに話しているのを見て一生懸命やってきたかいがあったなと感じました。

話は変わりますがこの実行委員を通して改めて気づいたことがたくさんありました。その中でも仲間と協力すること、それが一番大事だと思います。協力することが大事なのは校外学習などの行事だけではなく普段の学校生活でも大事だと思います。だから短い中学校生活ですが協力して楽しんでほしいなと思います。最後に2年生へ、みんなが協力してくれたおかげで校外学習が成功しました！本当にありがとうございました！

（2年校外学習実行委員 ○○○○）

【学校徴収金の引き落としについて】

☆割愛させていただきます